

Mātaio, Matthieu 21/33-43

Tāpati, Dimanche 08/10/2023

Òrometua, Pasteur Tihiri Lucas

*Le passage*

*de l'Ancien Israël au Nouvel Israël !*

Notre parabole a très souvent été récupérée dans l'Histoire de l'Église et des Communautés Chrétiennes pour l'« autojustification des « changements des Responsables ou Chefs » !

Nous nous mettons à l'écart d'un tel dérapage parfois très dangereux lorsque les Nouveaux Responsables font pires que les Anciens qui étaient pourtant pieux !

Contentons-nous donc de l'essentiel de notre passage biblique : de par l'Incarnation du Christ, l'événement de la Croix et la Bonne Nouvelle du Matin de Pâques, Israël a accompli

sa mission prophétique et d'accueil messianique.

Certes « tout Israël » n'était ne reconnaissait pas en Jésus le Christ Promis. Toutefois, le « Reste d'Israël » avait accueilli et suivi Jésus le Christ, et était présent d'une manière ou d'une autre à la Résurrection du Sauveur et Seigneur !

La « Pierre Angulaire » symbolisant le Christ Crucifié et Ressuscité n'est pas sans le « Reste d'Israël ».

Le Dieu de l'Ancien Testament choisit toujours le « Reste » pour établir et suivre une Alliance :

—Noé et l'Alliance de la Sauvegarde du Monde ;

—Abraham et l'Alliance d'un Peuple Élu pour recevoir le Christ ;

—Ruth la Moabite et le paradoxe de la Coupure et de la Continuité Généalogique de la Généalogie de Jésus ;

—Moïse et le Don de la Loi pour le Peuple Élu ;

—David et la Royauté d’Israël ;

—Les Prophètes ne pliant pas devant les Idoles ;

Ici, ce ne sont pas les êtres humains qui décident à la place du Dieu Yahvé !

Il en est aussi du Christ, la Pierre Angulaire de l’Église, du Nouvel Israël ! C’est Dieu Yahvé qui ne se donne à nous qu’en tant que Dieu notre Père en son Christ et en son Esprit Saint à partir de notre Baptême vécu dans la Foi Évangélique jusqu’à l’Accomplissement Final de la Nouveauté du Royaume !

Dans l’Histoire des Églises, il y a toujours un « Reste » qui ne cède pas aux pouvoirs de notre Monde, quand bien même de tels

pouvoirs portent en leur puissant élan la CONFUSION du Règne de Dieu et du Règne du Monde, de l'Évangile et des Lois Humaines !

Le « Reste » dont il s'agit ici vient de l'hébreu biblique שְׂאִרִית (Cheérit) qui signifie « reste, restant » ; et il provient de la racine du verbe שאַר (Chaar) qui veut dire « rester, demeurer », mais aussi

—« résiduel », le « dernier des derniers » comme dans notre texte !

—« résiduel, le « Vide du Tombeau du Christ », c'est-à-dire le Christ Crucifié et Ressuscité pour sauver le « Reste du Monde » !

Le « Reste » שְׂאִרִית (Cheérit) dont la racine du verbe est שאַר (Chaar) nous renvoyant aussi à « Nourriture » qui, pour nous, a pour nom Jésus-Christ !

Le « Sacerdoce Apostolique » du « Reste » est consacré au Nouvel Israël, à l'Église, dans l'Espérance du Royaume de Dieu !

I te Fatu ā tātou mā ta na Parauamaitā !

*Que le Seigneur nous accompagne dans sa Bénédiction !*